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ATA DA NONAGÉSIMA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO CAMPUS USP 1 
“LUIZ DE QUEIROZ”. Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, às nove 2 
horas, na Sala Fernando Costa – Gabinete da Prefeitura do Campus, realizou-se a nonagésima 3 
sexta reunião ordinária do Conselho Gestor do Campus “Luiz de Queiroz” - USP, sob a 4 
presidência da Profa. Thais Maria Ferreira de Souza Vieira, Diretora da ESALQ. Compareceram 5 
à reunião: Prefeito do Campus: Prof. Luciano Mendes; Diretor do CENA: Prof. Ernani Pinto 6 
Junior, Representante dos Docentes do CENA: Prof. Fabio Rodrigo Piovezani Rocha; 7 
Representante dos Docentes da ESALQ: Prof. Marcos Yassuo Kamogawa. Diretor do CeTI-LQ: 8 
Prof. Dr. Luis Eduardo Aranha Camargo; Representante dos Servidores Não-Docentes: Sr. 9 
Paulo Jaoude; Representante discente: Henrique von Atzingen Stefanini;  Representante de 10 
Expressão da Região: Sr. Pedro Caldari Junior. Participaram como convidados: Prof.a. Marli de 11 
Fátima Fiore, vice-prefeita, Prof. Marcos Milan, vice-diretor da ESALQ, e Ana Claudia Camargo 12 
Ruffini, Assistente Técnico de Direção da CeTI-LQ. Havendo número legal de membros, às 13 
quatorze horas e vinte minutos a Senhora Presidente abriu a sessão, cumprimentou os 14 
membros presentes e passou para a PARTE I – ATA: Colocou em discussão e votação a ata da 15 
reunião anterior. Em votação, a ata foi aprovada por unanimidade. Em seguida, passou para a 16 
Parte II – EXPEDIENTE. A Prof.a Thais usou a palavra para informar: a) que a última reunião foi 17 
cancelada por falta de quórum; b) dar boas-vindas ao Acadêmico Henrique Stefanini e o seu 18 
vice, o Eduardo Procheira Stechman. A Profa Thais sugeriu ao Representante Discente recém-19 
eleitos, sigam o exemplo dos representantes docentes, em compartilhar a pauta da reunião 20 
com os seus pares; c) que as novas normas que regem este Colegiado foram publicadas. A 21 
alteração mais significativa se refere ao número de membros que será ampliado nas próximas 22 
eleições. Neste momento, não se faz necessário promover eleições complementares, pois, 23 
todos as categorias estão representadas. A presidência continuará sendo alternada, como 24 
previsto no novo regimento; d) que no último dia cinco de julho, com a participação do 25 
Magnífico Reitor, ocorreu o descerramento da placa de inauguração do Edifício Central. 26 
Aproveitando aquela ocasião, conseguiu que a Reitoria liberasse recursos extra orçamentários 27 
para finalização da obra do Edifício de Horticultura e início da obra do Museu “Luiz de 28 
Queiroz”. Durante a sua estada no Campus, o Reitor visitou o CEPEA, bem como as citadas 29 
edificações, podendo constatar, in loco, a necessidade de reforma dos citados locais, 30 
principalmente no que se refere à acessibilidade. Nas próximas vindas do M. Reitor, pretende-31 
se incluir as edificações do Prédio da Química e o Prédio do Departamento de Genética. 2. O 32 
Prof. Luciano informou que: a) haverá alteração da empresa prestadora de serviços no 33 
Restaurante Universitária, pois a atual prestadora de serviços informou que não pretende 34 
prorrogar o contrato, a vencer em vinte cinco de outubro. Complementou que está sendo feito 35 
o máximo para evitar a descontinuidade do serviço; b) ontem participou de reunião na qual foi 36 
discutido sobre a possibilidade de transformar o Parque do Campus em um Jardim Botânico 37 
Universitário. O Campus atende a maioria das exigências necessária. Em   época oportuna, o 38 
assunto será submetido a apreciação desse Conselho. O Prof. Kamogawa perguntou se haverá 39 
restrição e ou delimitação de espécies. O Prof. Luciano comentou que as áreas poderiam ser 40 
delimitadas e com o tempo, poderiam ser expandidas, e que existe a possibilidade de 41 
obtenção de recursos específicos para a manutenção do parque; c) que está prevista a 42 
inauguração dos Espaços de Vivência no final de agosto. Provavelmente, essa data será 43 
postergada, pois as obras ainda não foram concluídas. A Prof.a Marli comentou que a empresa 44 
possui o prazo até o dia doze de agosto para concluir o trabalho, entretanto, solicitou 45 
prorrogação do contrato, pois está com problemas de mão-de-obra. 3. O Prof. Ernani 46 
comentou que a) conseguiu verba emergencial para conserto de telhado de algumas 47 
edificações do CENA e ainda faltam três edifícios que necessitam de reforma; b) conforme 48 
acordado neste Colegiado, a FEALQ, adquiriu um gerador para o CENA, com recursos da 49 
Reitoria naquela Fundação, e os geradores que eram utilizados pelo CENA serão distribuídos 50 
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pela área técnica da Prefeitura do Campus. O novo gerador chegou parcialmente, ainda faltam 51 
algumas peças para que possa ser instalado. Fisicamente ficará próximo ao prédio da ecologia 52 
dos animais; c) informou que no dia vinte e cinco de outubro ocorrerá o Programa Reitoria no 53 
Campus, o qual será uma atividade vinculada a este Colegiado. Não está prevista a vinda do 54 
Magnífico Reitor, mas virão os pró-reitores e pessoas vinculadas a eles, algumas 55 
superintendências, dependendo da demanda do Campus. A organização é do Conselho Gestor 56 
e estará sob a presidência do Prof. Ernani e secretariada pela Sra. Roberta Bacha.  4. A Sra Ana 57 
Cláudia informou que a obra do Data center está em fase de conclusão e, em breve, será 58 
inaugurado, provavelmente na semana Luiz de Queiroz.  5. O Acadêmico Henrique von 59 
Atzingen Stefanini agradeceu a confiança de todos e cumprimentou os colegas, comentando 60 
que ainda não sabe como funciona muito bem um Colegiado, pois é a sua primeira 61 
experiência.  Informou que o CALQ teria interesse em ter uma sede física no Campus, para ter 62 
maior proximidade com os alunos, receber pessoas, pois a sua sede necessita de reformas e 63 
não está adequada para atividades sociais. A Profa. Thais informou que o Campus possui 64 
deficiência de espaços internos para a ocupação de terceiros e que o trâmite para obter uma 65 
Autorização de Uso de Espaço é trabalhoso. Foi observado a importância de o Centro 66 
Acadêmico manter a sua independência. Caso necessite de um espaço para receber alguém, o 67 
Sr. Caldari disse que o CALQ poderia usar as dependências da ADEALQ. Outra possibilidade, 68 
seria pedir a reserva de uma sala no Campus, para atividades pontuais. 5.  A Prof.a. Marli 69 
comentou que ficou feliz com a empresa que iniciou as obras do Restaurante dos Docentes e 70 
parece que é uma empresa séria, inclusive, alocou um engenheiro para acompanhamento da 71 
obra. A conclusão da obra está prevista para julho de vinte cinco. Considerando-se que a 72 
empresa é de grande porte, existe a possibilidade de a obra ser concluída antes do prazo 73 
contratual.  6. O Sr. Paulo Jaoude perguntou sobre a instalação de uma lanchonete no 74 
Campus. Foi informado que o espaço está pronto, com equipamentos. Entretanto, a USP ainda 75 
não adequou as normas de concessão de uso de espaço dentro dos parâmetros da Lei 76 
14.133/21. Sobre os Espaços de Vivência, a Profa. Thais sugeriu adiar a inauguração para um 77 
período em que todos os espaços estejam prontos. A Profa. Marli comentou o seu receio de 78 
essa inauguração ser postergada é prejudicar a análise de outros espaços de vivência que 79 
estão em análise, sendo um no Colink e outro junto com o Espaço Seriema. 7. O Prof. Fabio 80 
comentou que na reunião temática da Reitoria, que ocorreu em abril, o local da reunião foi 81 
alterado de última hora e que a CIPI do CENA não foi informada.  A Profa. Thais informou que 82 
as próprias pessoas que estavam envolvidas no momento, que fizeram a alteração. Sobre a 83 
reunião de outubro, a Profa. Thais sugeriu que o Conselho organize as questões demandadas, 84 
afirmou que a presença de membros do Departamento de Recursos Humanos é importante, 85 
também. 8. O Prof. Kamogawa disse que divulgou a pauta da reunião entre os docentes da 86 
ESALQ e recebeu algumas manifestações que integram a Ordem do Dia. Além daqueles, o Prof. 87 
Antonio Almeida pediu para divulgar a nova lei de trote, Lei estadual 18013, de 05 de agosto 88 
de 2024. A Prof.a Thais informou que a ESALQ divulgará o assunto e ressaltou a importância de 89 
conscientizar os alunos. Destacou que, no caso de denúncias recebidas, não eram os alunos 90 
que sofreram o trote que denunciaram. Isso impede a Instituição de averiguar e punir os 91 
responsáveis. A Prof.a Marli comentou que recebeu alguns comentários sobre a desistência de 92 
alunos por parte de suas famílias. A Profa. Thais disse que no Serviço de Graduação consta 93 
apenas uma desistência em função do trote. A Profa Thais relatou que fez um estudo. Entre 94 
duzentos alunos, um desistiu em função de trote. 8. O Prof Fabio comentou que recebeu 95 
demanda do Prof. Tulman, Ouvidor do CENA, sobre a decisão do Santander em tirar as pessoas 96 
que atendiam nos caixas. 9. O Sr Paulo Jaoude  comentou sobre segurança. Informou que 97 
receberam Relatório se Ocorrência sobre furto ocorrido no Prédio da Química e marcas de pé 98 
nas paredes. Está solicitando apoio para que as funcionárias do contrato terceirizado de 99 
limpeza ajudem em uma força tarefa. A Profa Thais disse que o assunto é da alçada da  100 
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Assistência Administrativa e que se encontra em estudo a mudança na fiscalização dos 101 
contratos. 10. Retomando a palavra, O Prof. Luciano disse que está sendo reformulado o edital 102 
de contrato de terceirização de serviços de limpeza. Em breve, será realizada uma reunião com 103 
todos os assistentes envolvidos a fim de alterar o contrato. Sobre a carreira dos funcionários, 104 
disse que depois de onze anos, está ocorrendo a avaliação dos servidores. Lamentou que 105 
tenha que resolver tudo em tão pouco tempo. Elogiou o Departamento de Recursos Humanos 106 
e o Centro de Serviços Compartilhados de Recursos Humanos, pelo suporte concedido.  Não 107 
havendo mais nenhuma manifestação, passou-se ao ITEM III -  ORDEM DO DIA –  Nesse item 108 
foram analisados os seguintes assuntos.  PARTE I. ORDEM DO DIA – 1. Homologar a 109 
solicitação de Recursos da Reitoria, administrados pela FEALQ, para a Prefeitura do Campus 110 
"Luiz de Queiroz" desenvolver os seguintes projetos: 1.1 - Recuperação da malha asfáltica do 111 
Campus - Valor: R$ 10.000.000,00 (dez milhões reais); para complementar o projeto que a 112 
Prefeitura já tem; 1.2 - Reforma e climatização do Ginásio de Esportes - Valor do projeto: R$ 113 
600.000,00 (seiscentos mil reais)  e Valor da obra: R$ 9.000.000,00 (nove milhões reais); 1.3 - 114 
Reforma da ETA 1 - Valor do projeto: R$ 400.000,00 (quatrocentos mil reais) e Valor da obra: 115 
R$ 4.000.000,00 (quatro milhões reais); 1.4 - Substituição de alambrados por  gradis que 116 
cercam o Campus e  reforma das calçadas no entorno do Campus : Valor da obra: R$ 117 
7.500.000,00 (sete milhões quinhentos mil reais). 1.5 - Implantação de sistema de sinalização 118 
e de placas indicativas em todo o Campus - Valor da obra: R$ 2.000.000,00 (dois milhões 119 
reais); 1.6 - Recuperação dos lagos Campus e revitalização das áreas em seu entorno - Valor: 120 
R$ 3.000.000,00 (três milhões duzentos mil reais); 1.7 - Implantação de iluminação 121 
paisagística no Campus - Valor: R$ 1.300.000,00 (um milhão trezentos mil reais); 1.8 - 122 
Instalação de câmeras no Campus e de sistema de monitoramento integrado - Valor: R$ 123 
1.800.000,00 (um milhão oitocentos mil reais); 1.9 - Implantação de sistema de irrigação nos 124 
jardins do Campus - Valor: R$ 1.500.000,00 (um milhão quinhentos mil reais). O Prof. Luciano 125 
informou que esses pedidos foram encaminhados à Reitoria pela urgência dos assuntos, uma 126 
vez que a reunião em que iriam ser analisados, foi cancelada por falta de quórum, entretanto, 127 
existe a necessidade do assunto ter o aval deste Colegiado. Ressaltou que essas obras estão 128 
vinculadas à segurança, projetos ambientais, beneficiando toda a comunidade interna. Alguns 129 
desses projetos, requer a contratação de serviços de empresas especializadas. Informou que o 130 
Departamento de Ciências Florestais solicitou para incluir no projeto de irrigação a área 131 
localizada em frente àquele Departamento. O Prof. Luciano comentou que conversou com a 132 
pessoa responsável pelo gerenciamento de recursos da Reitoria na FEALQ e foi informado que 133 
não há recursos disponíveis para todas essas obras. Existem projetos como recuperação da 134 
malha asfáltica, calçadas e alambrados, da ETA, da sinalização fazer a obra com recursos 135 
orçamentários. Por exemplo, no SCPRAES, existe a intenção de comprar o projeto de forma 136 
geral, e se não tiver recursos para executar a obra inteira, fará por partes. Prof. Luciano pediu 137 
ao representante discente, Acad. Henrique, colaborar na divulgação dos projetos entre os 138 
alunos e obter opiniões, sugestões para contemplar nos projetos. Colocado em votação, o 139 
pedido foi aprovado por unanimidade. 2. Análise de pedidos de redução de jornada de 140 
trabalho dos seguintes servidores: 2.1 - Horst Bremer Neto - Prot 2024.1.115.11.0 – 141 
Aprovado. 2.2 - Alcides Aparecido Toledo - Prot 2024.5.190.11.2 – Aprovado por unanimidade.  142 
3. Deliberar sobre doações recebidas da FEALQ - Fundação de Estudos Agrários "Luiz de 143 
Queiroz" pela Prefeitura do Campus "Luiz de Queiroz": 3.1 - Doação de um ARMÁRIO ALTO 2 144 
PORTAS MED 2700X900X400 COR PT e de um ARMÁRIO ALTO 4 PORTAS MED 2700X230X600 145 
COR PT - Aprovado. 3.2 - Doação de uma CADEIRA GIRATÓRIA ALTA COM ENCOSTO EM TELA E 146 
BRACOS COR PRETA  - Aprovado por unanimidade. 3.3 - Doação de um CONDICIONADOR DE 147 
AR SPLIT INVERTER 12KBTU- Aprovado por unanimidade. 3.4 - Doação de um CONDICIONADOR 148 
TETO APARENTE 56K INV CONJUNTO EVAPORADOR COND TETO APARENTE 56KBTU 149 
QUENTE/FRIO INVERTER- Aprovado por unanimidade. 3.5 - Doação de um Circuito Bebe 513 - 150 
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LDM- Aprovado por unanimidade. 3.6 - Doação de uma máquina de pintura- Aprovado por 151 
unanimidade. 3.7 - Doação de uma cadeira giratória com encosto de cabeça e de uma mesa 152 
em L com auxiliar e painel MED – Aprovado por unanimidade. 4.Deliberar sobre ajustes no 153 
projeto de construção do CCARBON – A Comissão Técnica de Manejo do Parque campus USP 154 
“Luiz de Queiroz” encaminhou a este Colegiado, relato sobre a obra que está sendo realizada: 155 
“Prezados Senhores,  Em reunião realizada no dia 06 de junho de 2024, a Comissão Técnica de 156 
Manejo do Parque discutiu sobre o relatório referente à supressão de árvores, para fins de 157 
construção das novas instalações do CCarbon nas proximidades da antiga “casa de hóspedes”, 158 
conforme apresentado pelo eng. Valter Milanez/DVEF. A Comissão tem ciência que é 159 
indiscutível o mérito, a importância e o impacto de pesquisa deste centro, entretanto, com 160 
relação ao local aponta que: - uma nova construção com o volume/dimensão que se pretende 161 
para a instalação numa área central, de grande visibilidade, interfere brutalmente nas 162 
características do Parque; - trata-se de uma área já estabelecida e tombada conforme mapa de 163 
tombamento anexo e de grande impacto na paisagem; - o relatório elaborado pela empresa 164 
contratada e cujas informações foram encaminhadas ao CONDEPHAAT, aponta a necessidade 165 
de supressão de 26 árvores exóticas, a maioria frutíferas, entretanto foi feita checagem in loco 166 
por membros da Comissão e especialistas em botânica. Conforme tabela anexa, foi apontado 167 
que existe no local espécies de árvore raras, com único ou poucos exemplares no campus e 168 
com poucos indivíduos representantes no Brasil,  além de espécie nativa e diversas árvores de 169 
importância histórica e afetiva para o Parque; - vislumbrou-se a alternativa de transplante das 170 
árvores situadas no local, entretanto é uma atividade de risco/delicada, que além de alto 171 
custo, não garantirá a sobrevida dessas árvores. Considerando que o campus possui um 172 
grande espaço territorial, a Comissão reforça a necessidade de se estabelecer no Plano Diretor 173 
as diretrizes para eixos de expansão do campus, localização de novas edificações, respeitando-174 
se mapa de tombamento, de uso e aptidão do solo e a política ambiental da USP, visando a 175 
sustentabilidade das nossas atividades e a preservação das características do Parque, 176 
especialmente no núcleo histórico. Com a redução de servidores, dificuldades de 177 
gerenciamento de áreas, novas legislações e demandas, é necessário que o Conselho Gestor 178 
do campus estabeleça novas diretrizes para o uso das áreas do campus, revendo, inclusive, as 179 
áreas hoje consideradas de “propriedade” dos Departamentos. Por tudo isso, a Comissão 180 
coloca a necessidade de que novo local seja estabelecido para a instalação da nova construção 181 
do CCarbon. Desde já agradecemos e nos colocamos a disposição para quaisquer 182 
esclarecimentos e para contribuir no processo. Atenciosamente, Comissão Técnica de Manejo 183 
do Parque campus USP “Luiz de Queiroz”. O assunto foi colocado em votação e o parecer da 184 
Comissão foi aprovado por unanimidade.  5. Deliberar sobre Renovação do Projeto USP 185 
Humaniza (Valor R$800.000,00 (oitocentos mil reais) pelo prazo de 2 (dois) anos, 186 
encaminhado pelo Prof. Nelson Massola Junior, Diretor-Presidente da FEALQ. O Projeto 187 
Humaniza é composto pelos seguintes projetos: Projetos: 1 - Projeto Equoterapia; 2. Projeto: 188 
Casa do Produtor Rural; 3- Projeto: Psicóloga do Campus;4- Projeto Fisioterapia no Campus. 189 
Foi comentado que os recursos que fomentam esses projetos são oriundos da conta da 190 
Reitoria na FEALQ. O pedido foi apreciado e não acatado, pois a Reitoria já havia sinalizado que 191 
o uso dos recursos não pode comprometer em nenhuma obrigação orçamentária, o uso é 192 
pontual, pois ele pode ser usado pela reitoria a qualquer momento. Colocado em votação, 193 
houve sete votos contrários e duas abstenções.  6. Deliberar sobre o Plano de Ação para 194 
Gestão da Fauna no Campus "Luiz de Queiroz" - processo:  2022.1.533.66.5 – Aprovado por 195 
unanimidade. Nada mais a tratar, às dezessete horas e quarenta e dois minutos deu-se por 196 
encerrada a reunião e eu ________________________ Roberta Helena Fiorotto Rodrigues 197 
Bacha, Secretária, lavrei e digitei a presente ATA, que será assinada pelo Senhor Presidente e 198 
Membros presentes à reunião em que a mesma for discutida e aprovada.  199 
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